

FICHE DE PRESENTATION PERSONNELLE



Forum : Forum sur la liberté d'expression et le droit à l'information

Thématique : Assurer la liberté d'expression et une information fiable

Nom du/de la citoyen.ne : Olivia Mateos

Situation familiale <ul style="list-style-type: none"><input type="radio"/> Marié/en couple<input type="radio"/> Célibataire<input type="radio"/> Avec enfants, si oui combien : 1	Niveau d'étude <ul style="list-style-type: none"><input type="radio"/> Primaire<input type="radio"/> Secondaire<input type="radio"/> Universitaire
---	--

1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet dans votre vie personnelle et professionnelle ?

Mon poste de responsable de la communication gouvernementale place la question de l'information au centre de mon quotidien. Cette question a des implications très concrètes dans mon travail. En effet, mon rôle consiste à veiller à ce que chaque communiqué et chaque annonce, serve à informer les citoyens de la vérité des faits afin d'assurer la stabilité de notre nation. Je vois chaque jour les conséquences des fausses rumeurs : paniques injustifiées, tensions sociales, méfiance envers les institutions. Pour moi, une information fiable n'est pas une option, mais la condition nécessaire pour atteindre la paix civile.

Cette préoccupation dépasse largement le cadre professionnel. Chez moi, c'est en tant que père d'un adolescent très actif sur les réseaux que je contrôle ce défi. Je vois les contenus auxquels il pourrait être exposé comme les théories du complot, les discours de haine, manipulations... Cela renforce ma conviction qu'un environnement informatif non régulé est un environnement dangereux. Comme père et mari, ma responsabilité est de protéger ma famille, et donc, de contribuer à un système qui nous protège à tous les citoyens. La liberté sans responsabilité n'est que du chaos.

2. Que proposez-vous à votre échelle ?

Ma position me permet de porter des initiatives précises. Je ne me contente pas de constater les problèmes ; j'agis, et je le fais sur trois domaines concrets.

D'abord, l'action technologique et légale : je travaille actuellement à la création de protocoles renforcés pour les grandes plateformes pour accélérer la censure des contenus illégaux. L'objectif n'est pas de tout contrôler, mais d'être efficace et rapide contre ce qui est toxique, comme la diffamation ou les appels à la violence.

Ensuite, l'éducation : je défends profondément un programme obligatoire d'éducation aux réseaux sociaux et aux médias dès le collège. Apprendre aux jeunes à comparer

leurs sources, à identifier les sites parodiques. Construire l'esprit critique des jeunes, c'est leur donner les armes nécessaires pour naviguer sur internet. Un peuple éduqué est la meilleure défense contre la manipulation.

Enfin, mettre en valeur les channels constructifs : je souhaite populariser les plateformes officielles de feedback citoyen. Beaucoup ignorent qu'ils peuvent adresser une critique argumentée à leur administration avec des voies dédiées à cela. Il faut montrer que la critique est non seulement possible mais valorisée lorsqu'elle est constructive et qu'elle vise l'amélioration du service public. Le débat est nécessaire, mais il doit être pour le bien commun.